

## LA LETTRE

# SÉCURITÉ

## DE LA MAIRIE DU XVI<sup>e</sup>

### EDITO **DU NOUVEAU AU SERVICE DE VOTRE SÉCURITÉ**



**Francis SZPINER**  
Maire du XVI<sup>e</sup> arrondissement

Le 27 mars, au cours d'une séance plénière du Conseil de sécurité et de prévention de la délinquance du XVI<sup>e</sup>, j'ai signé le nouveau Contrat de Prévention et de Sécurité de l'Arrondissement (CPSA). Ce document de 90 pages engage jusqu'en 2026 tous ses signataires sur un plan d'actions concrètes pour améliorer la tranquillité publique, mieux accompagner les victimes et prévenir la délinquance des jeunes. Ce texte, qui de l'avis général est un travail de qualité, doit maintenant être porté et mis en œuvre par tous les acteurs concernés : police, justice, élus, parents, enseignants, bailleurs sociaux, mais aussi habitants et commerçants, car la sécurité est une coproduction dans laquelle tous ont un rôle à jouer.

Changements également au commissariat de police de l'avenue Mozart. Deux jours après cette signature, j'assistais au pot de départ de Jean-François Galland, depuis trois ans commissaire central de l'arrondissement, dont le successeur sera officiellement installé ces jours-ci. J'ai ainsi eu l'occasion, particulièrement en cette période, d'apporter mon soutien à la police nationale. Fin février était également arrivé Patrick Leseur, nommé commissaire central adjoint : c'est donc une nouvelle équipe qui prend en charge la sécurité du XVI<sup>e</sup>. Mais je n'ai aucun doute sur le fait que la confiance et la coopération que le commissaire Galland avait su développer depuis 2020 avec la mairie d'arrondissement ne feront que se poursuivre et se renforcer.

### FOCUS SUR **UN CONTRAT POUR INVERSER LA TENDANCE**

Le nouveau Contrat de Prévention et de Sécurité de l'arrondissement a été signé officiellement le lundi 27 mars à la mairie du XVI<sup>e</sup>. Un texte dont nous avons donné les caractéristiques principales dans notre dernier numéro, et qui sera bientôt mis intégralement en ligne sur le site internet de la mairie. Ce document arrive à point nommé pour relancer la lutte contre la délinquance, qui a connu l'an dernier une évolution préoccupante dans nos quartiers, comme en témoignent les statistiques 2022, publiées récemment par la Préfecture de Police : les atteintes volontaires à l'intégrité physique sont en hausse de 20,23% par rapport à 2019 (dernière année avant la pandémie), et les atteintes aux biens ont enregistré une légère baisse de -2,87%.

L'étude par catégories est plus révélatrice : dans les atteintes aux personnes, ce sont les violences sexuelles (+86,90%) et les violences intraconjugales (+30,61%) qui enregistrent des hausses impressionnantes, même si on peut y voir un effet conjugué de la libération de la parole des victimes, qui n'hésitent plus à porter plainte, et de la meilleure formation des policiers, qui savent les accueillir et recueillir leurs témoignages.

En ce qui concerne les atteintes aux biens, ce sont les vols à main armée qui progressent le plus (+77,78%), tout en restant limités à 16 faits sur l'année, et surtout les cambriolages d'établissements commerciaux (+53,33%), cibles privilégiées des « mineurs » étrangers isolés. Seuls éléments positifs : les très bons indicateurs d'activité des services de police, et surtout les meilleures statistiques de janvier et février 2023 : -15,98% pour les atteintes aux personnes et -24,98% pour les atteintes aux biens. Une tendance à confirmer dans les mois qui viennent.



Le 27 mars, signature du nouveau contrat de sécurité du XVI<sup>e</sup> (DR)

# UNE NOUVELLE ÉQUIPE ARRIVE À LA TÊTE DU COMMISSARIAT CENTRAL DE L'AVENUE MOZART



**Gérard GACHET**  
Adjoint au Maire  
chargé de la sécurité

Après trois années passées à la tête du commissariat central du XVI<sup>e</sup>, le commissaire Jean-François Galland a quitté fin mars notre arrondissement pour d'importantes fonctions dans le Val-de-Marne. Une équipe renouvelée prend donc en charge le commissariat de l'avenue Mozart : après la nomination fin février du commissaire central adjoint Patrick Leseur, l'arrondissement accueillera ces jours-ci sa nouvelle commissaire centrale en la personne d'Hélène Denéchère. Jusqu'à aujourd'hui chef d'état-major adjoint au cabinet du Directeur général de la Police nationale, la commissaire divisionnaire Hélène Denéchère possède aussi une solide expérience de terrain, ayant notamment dirigé les commissariats de Dreux et d'Orléans.

En lui remettant le 29 mars la médaille du XVI<sup>e</sup>, Francis Szpiner a souligné le travail remarquable accompli par le commissaire Galland et ses équipes depuis janvier 2020. Une période chargée : gestion de la pandémie, notamment des confinements et déconfinements,

alors que le virus n'épargnait pas les effectifs policiers ; présence pendant plus de deux ans d'un groupe de « mineurs » étrangers isolés, expulsés non sans mal l'été dernier des Jardins du Trocadéro ; apparition dans le quartier de la Porte de Saint-Cloud de points de deal, démantelés fin 2022 après une longue enquête, et d'un gang de voleurs de voitures de luxe, lui aussi interpellé. Mais, comme le montrent les derniers chiffres, la montée générale de la délinquance n'épargne plus le XVI<sup>e</sup> : un défi que la nouvelle équipe aura à cœur de relever.



Le 29 mars, Francis Szpiner a remis la médaille du XVI<sup>e</sup> au commissaire Galland. (DR)

## EN BREF... EN BREF... EN BREF...

### Agresseurs arrêtés

Le 20 mars, deux collégiens de l'arrondissement étaient agressés rue Decamps par deux jeunes qui les dépouillaient sous la menace d'un couteau. Ils déposaient plainte le jour même et donnaient un signalement précis qui permettait aux enquêteurs d'identifier les deux individus, déjà connus des services de police pour divers délits. Interpellés à l'aube à leurs domiciles, les deux agresseurs étaient placés en garde à vue au commissariat de la rue de la Faisanderie, puis déferés le soir même à la justice.

### Rixe évitée

Une rixe a été évitée de justesse le 21 mars en début d'après-midi aux portes du lycée René-Cassin. Vers 15h30, un équipage de la police municipale a décelé une vingtaine d'individus qui semblaient attendre la sortie de l'établissement. Ils ont tenté à ce moment de s'en prendre à des élèves du lycée, mais des policiers nationaux, appelés en renfort, ont pu interrompre l'affrontement et procéder à des contrôles. Aucun blessé ni dépôt de plainte n'ayant été signalé, l'établissement a été surveillé les jours suivants par les médiateurs de la ville ainsi que par les polices nationale et municipale.

### Meurtriers condamnés

Les deux principaux accusés du meurtre de Vanessa Campos, une prostituée transgenre tuée par balle en août 2018 au Bois de Boulogne, ont été condamnés le 30 mars en appel par la cour d'assises du Val-de-Marne à dix-sept ans et quatorze

ans de réclusion criminelle. Il s'agit de Mahmoud Kadri, 25 ans, et Karim Ibrahim, 30 ans, deux migrants égyptiens entrés clandestinement en France, qui avaient été tous les deux condamnés en première instance à vingt-deux ans de réclusion.

### Immeubles évacués



Dans la soirée du 6 mars, après un départ de feu rapidement circonscrit dans un appartement, des odeurs laissaient craindre des fuites de gaz rue Franklin et avenue de Camoëns. GRDF isolait le secteur, et plusieurs immeubles étaient évacués par les 200 pompiers rapidement présents, les habitants étant accueillis au sein de l'établissement Saint-Louis-de-Gonzague par des équipes de la Protection Civile, par le personnel de l'établissement et par Jérémy Redler, premier adjoint au maire du XVI<sup>e</sup>. Après vérifications par GRDF des installations collectives et individuelles des immeubles concernés, les habitants ont pu progressivement regagner leurs domiciles.

### Sauvettes saisies

Le 21 mars, une vaste opération conjointe des commissariats du XVI<sup>e</sup> et du VII<sup>e</sup> arron-

dissements, avec participation de la SDLI (sous-direction de lutte contre l'immigration illégale), a permis de neutraliser une filière d'approvisionnement des vendeurs à la sauvette du secteur Trocadéro - Champ de Mars. La totalité des personnes visées a pu être interpellée, 11 tonnes de Tour Eiffel ont été saisies dans un entrepôt d'Aubervilliers et chez un semi-grossiste sénégalais, ainsi qu'environ 240 000 € en liquide et sur des comptes bancaires.

### Bal des pompiers

Pour la première fois, les pompiers du Centre de secours Dauphine organisent un grand bal populaire dans la nuit du 13 au 14 juillet, à l'occasion de la Fête nationale. Soutenu logistiquement par la mairie du XVI<sup>e</sup>, cet événement permettra à plusieurs centaines d'habitants de venir danser de 21h à 2h du matin dans une grande partie de la rue Mesnil, interdite pour l'occasion à la circulation et au stationnement. DJ, sono, éclairages, bars, cotillons et serpents : rien ne manquera pour que la fête soit complète !

La lettre d'information **sécurité** du seizième arrondissement

Lettre mensuelle éditée par la Mairie du XVI<sup>e</sup> - Numéro 27 | Avril 2023

.....

Directeur de publication : Astrid RENOULT

Rédacteur en chef : Gérard GACHET

Conception et réalisation : Guillaume VALLOT / Damien BARON

Contact : 01 40 72 16 13

Pour recevoir cette lettre par mail inscrivez-vous sur <http://mairie16.paris.fr>